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中山桜台小学校・中山五月台小学校 

第 12 回 学校統合準備会 会議概要 

 

開催日時 令和 3 年 11 月 1 日（月） 10：00～11：30 

開催場所 中山五月台小学校 3 階 多目的室 

出席者 
【委員】11 名 

【教育委員会事務局】6 名 

次第・議事 令和 3 年度スケジュールと進捗状況について 

会議の主な 

結果 

 社会体育団体部会に関する課題を整理して事務局であるスポーツ振興課と検討を進め 

る。 

会議録（要旨） 

事務局 

 

 

 

会長 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

第 12回学校統合準備会（以下「準備会」）を始めます。新型コロナウイルス感染症拡

大防止の観点からできる限り短い時間で会議を終了したいと思います。ご協力をお願い

します。早速ではございますが、議事の進行を会長にお願いします。  

 

～ 会長よりあいさつ ～ 

 

 それでは、報告に移ります。統合校の学校名について事務局からお願いします。 

 

 学校名については総務部会が所掌しています。部会で検討いただき、学校名は中山台

小学校ということで、今年の１月、２月に総務部会だよりや統合だよりで保護者や地域

の皆さまにお知らせしてきたところです。この度、９月の宝塚市議会において、中山桜

台小学校と中山五月台小学校を閉校し、中山台小学校を開校することに係る条例改正に

ついて議案を提出しました。市議会の委員会では、新しい学校になるという意識で取り

組みを進めて欲しいという意見があり、市議会本会議において全会一致で可決されまし

た。この条例は１０月下旬に公布されています。 

 

ありがとうございました。何か質問はございませんか。 

 

～ 意見なし ～ 

 

次に、学校統合のスケジュールと進捗状況についてです。事務局からお願いします。 

 

部会ごとに事務局から説明させてもらいますので、委員の皆さまから補足があればご

発言をお願いします。 

総務部会は学校名や校章、卒業記念制作物、閉校や開校記念式典を所掌しています。

校歌の制作について、作曲は中山五月台中学校の渡辺先生にお願いしています。歌詞は
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西澤元校長先生にお願いしています。渡辺先生からは、ほとんど完成しており、あとは

曲と歌詞とのすり合わせを行い、１１月中には完成させたいとお話がありました。 

卒業記念制作物については、各学校にある卒業記念制作物の取扱いについて、大きく

分けて２つの案について検討しています。一つ目は両校に展示されている制作物を全て

取り外して保管し、新しい学校に空き教室ができたら展示する案です。もう一つは、両

校の制作物を中山台小学校に移設し、廊下の壁面等に展示する案です。 

１０月７日の会議ではこの２案について話し合い、中山五月台小学校は卒業記念制作

物の数が少ないことから、２つ目の案のように中山台小学校の廊下の壁面等に展示する

場合、中山五月台小学校の子どもたちへの配慮が必要ではないか、また、新しい学校な

ので全てとりはずした方が良いのではないかといった意見がありました。ベストな方法

は全て取り外すことだが、それができないのであればベターな方法を考えて欲しいとの

意見もありました。卒業記念制作物については、教務部会で意見を伺い検討することと

しており、１０月２７日に教務部会へ意見を伺いました。その意見も考慮しながら、引

き続き検討を進めます。 

閉校記念式典については学校と PTA で検討いただいています。中山桜台小学校では

キーホルダや記念誌の発行も検討されており、バルーンリリースは両校で実施される予

定です。中山五月台小学校ではメモリアル動画を製作し、放映することを企画されてい

ます。総務部会では、予備日の設定、当日の様子の記録方法等を検討しています。 

開校記念式典は来年５月、６月頃に実施予定です。中山台小学校の校旗授与や教職員

の着任式など、開校に係る儀礼的な行事を始業式の日に実施してはどうかとのご意見が

あり、４月７日の始業式前の３０分程度を使い、開校に係る儀礼的な行事を行う予定で

す。保護者や地域の方にも広く中山台小学校を知ってもらう開校記念式典は別途５月、

６月で行うよう検討しています。今後、実行委員会を組織して検討を進めていきます。

総務部会の進捗については以上になります。 

 

総務部会の委員の皆さまから補足等はございませんか。無ければ次に移ります。 

 

始業式の日に合わせて行う開校式は学校の儀式的なものになります。これは教育委員

会が主導して実施します。５月、６月に行う開校記念式典はお披露目の会になります。

コロナの状況にもよりますが、多くの方にご参加いただこうと思っています。 

 

終業式や始業式、始業式に合わせて行う開校式は学校行事として行い、閉校記念式典

と開校記念式典は学校統合準備会として進めていくということでよろしいですか。 

 

その通りです。 

 

教務部会でも話をしましたが、中山台小学校では管理職や教職員の全員が新たに着任

することになりますので、開校式を先に実施して、その中で着任式を行うというイメー
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ジです。開校式で教職員が着任した後に始業式を行います。 

 

次に教務部会について夏休み以降の進捗状況を説明します。合同職員会議を夏休みに

実施しました。来年の統合に向けた準備ですが、行事や全体的な研究テーマ等、各学校

で少し違う部分がありますので、それを擦り合わせていくという形で進めています。比

較的スムーズに進んでいます。教職員は子どもたちが学びあえる学習規律をしっかりし

ていきたいと考えており、各校の良いところを合わせていきます。また、研究テーマを

「仲間づくり」としており、統合することで子どもたちがより頑張っていけるようにと

いう思いがあります。このテーマは来年度からスタートするのではなく、今年度から統

合に向けて「仲間づくり」について考えていきます。 

備品については、必要なもの、不用となるもの、他校で使ってもらうものなど、仕分

け作業等を行ってきました。 

交流事業について、コロナ禍で子どもたちの交流が中々できない状況でしたが、今年

度は 1 学期に学年ごとで交流を行いました。2 学期には、5 年生と 6 年生では、オリン

ピック・パラリンピックムーブメントに参加しました。元女子バレーボール日本代表選

手でロンドンオリンピック銅メダリストの竹下佳江さんに中山桜台小学校に来ていただ

き、講演や実技指導等を行っていただきました。子どもたちは大変喜んでいました。 

その他の学年でも交流を進めており、4 年生は一緒に校外学習へ行きました。里山で

の各学年での交流も行っています。4 月の統合に向けて、子どもたちがお互いに知った

形で統合を迎えられるのではないかと思っています。 

 

ありがとうございました。続きまして事務部会の説明をお願いします。 

 

事務部会では庁用備品や教材用備品を整理、仕分けして統合校である中山台小学校へ

の引っ越し等を検討しています。現状としては夏休み期間中、教務部会の方で庁用備品

や教材用備品を教職員の皆さんに仕分け作業等をしていただきました。これから中山台

小学校で使うものについて、引っ越し作業をしていきます。また、図書の移動について

も検討を進めています。 

 

続きまして地域・PTA 部会の説明をお願いします。 

 

地域・PTA 部会については、前回の学校統合準備会で通学路シミュレーション等につ

いて、教務部会と連携して検討を進める必要があるとのお話をいただきました。また、

地域支援についての検討も進めるようお話がありました。それ以後、教務部会と連携し

ながら地域・PTA 部会や PTA 部会、地域部会を開催し、検討を進めてきました。 

中山台小学校の通学路につきまして、教務部会と連携しながら通学路を決定していま

す。また、新しく通学路が設定されるサンハイツからの通学路の安全対策については、

歩道上にある植込みの撤去や街路灯の設置、横断歩道への注意喚起のペイント、溝蓋の
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設置等を行いました。今後、ガードパイプの設置や中山桜台小学校付近の横断歩道の設

置等について検討を進めます。 

また、通学路の見守り体制について、中山台小学校の登校時の旗当番は引き続き PTA

で実施していただき、地域の皆さんには下校の際の見守りをお願いしています。 

通学路シミュレーションについては、地域・PTA 部会として１２月から３月にかけて

２回ほど実施を希望しており、教務部会で検討いただいています。通学路シミュレーシ

ョンでは中山五月台小学校の児童が中山桜台小学校に行きますので、施設見学や交流事

業の実施等について教務部会で検討いただいている状況です。 

地域支援については宝塚学校応援団があり、こちらを中心に支援体制を整えていくと

いう方向性で検討を進めています。 

最後に PTA 組織につきまして、役員選出や予算等の検討を進めています。 

 

続きまして社会体育団体部会の説明をお願いします。 

 

社会体育団体部会の説明をさせていただきます。令和３年度第一回の会議が１０月３

０日に行われました。進捗状況等を説明する前に、社会体育団体や運営委員会について

簡単に説明します。まず、社会体育団体とは各小学校にあるスポーツやレクリエーショ

ン等の活動を目的とする団体のことです。そして各小学校区にスポーツクラブ２１があ

り、それらを包括しているのが学校開放事業運営委員会となります。そして、スポーツ

クラブ２１の統合について話し合う社会体育団体部会は両校のスポーツクラブ２１の会

長と学校開放事業運営委員会会長の計４人で運営しています。 

１０月３０日に開催しました社会体育団体部会の報告をさせていただきます。議題は

大きく分けて３つあります。社会体育団体の使用調整時間の方法について、スポーツク

ラブ２１について、備品の管理についてです。 

まず、社会体育団体の使用時間調整の方法について、中山五月台小学校の跡地が使え

るか否かに関わらず、１つの運営委員会とし、その中で時間調整を行います。毎月の報

告については、現中山桜台小学校と現中山五月台小学校に分かれて、報告書を作成し提

出するとのことです。 

次にスポーツクラブ２１についてですが、スポーツクラブ２１は統合せずに令和４年

度以降も個別で活動を継続していくとのことでした。スポーツクラブ２１中山桜台は解

散し、新たにスポーツクラブ２１中山台とします。スポーツクラブ２１中山五月台は解

散せずに活動を継続しますが、クラブ名称については今後検討していくとのことです。 

備品につきましては、スポーツクラブ２１中山五月台のクラブハウスが使用不可とな

りますので、中山五月台小学校体育館を使えるかどうかによって対応が変わりますが、

使用不可となった場合は必要物品を中山台小学校に移す必要があるため、備品一式を確

認いただき、使うものと使わないものを把握します。中山五月台小学校体育館が継続し

て使用できる場合は、体育館倉庫での対応を検討していくとのことでした。 
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ありがとうございました。社会体育団体部会については先週の土曜日に会議があり参

加しました。中山五月台小学校のグラウンド及び体育館の使い方が完全に決まっていな

いということで、議論していても結論に至らなかったというのが実感です。市は令和８

年度までに跡地がどうなるのか結論を出されるようですが、当面は使える方向なので、

中山五月台での活動は継続されるという理解はしておりますけど、正式にどうなるかは

結論が出ないという状況です。 

 

もう少しスポーツクラブ２１のことを説明していただきたいです。すんなりいけばス

ポーツクラブ２１中山台になるわけですが、スポーツクラブ２１中山桜台はスポーツク

ラブ中山台になって、五月台はそのまま残るということで、今までの経過と違うので、

なぜこのような状況になっているのかをお聞かせいただきたいと思います。 

 

社会体育団体部会を所管するスポーツ振興課が会議で説明したのは、今年の２月２８

日に開催された社会体育団体部会の中では中山桜台小学校のスポーツクラブ２１と中山

五月台小学校のスポーツクラブ２１を学校統合に合わせて解散して、１つの新たなスポ

ーツクラブ２１を立ち上げることが決まっていました。現在のスポーツクラブ２１の解

散はそれぞれのクラブで手続きを行いますが、新たに１つになる組織のあり方について

は中山台コミュニティを通じて、青少年育成市民会議で検討することになりました。当

初にスポーツクラブ２１の組織ができた時に青少年育成市民会議で立ち上げた経過があ

るということで、当初に立ち返って検討して、組織を立ち上げましょうということでき

ていたみたいです。中山桜台小学校のスポーツクラブ２１に関しては解散の決議を取

り、新たなスポーツクラブ２１をつくろうということで動いています。一方、中山五月

台小学校のスポーツクラブ２１は、当時の代表者から現在の代表者が経過を一切聞いて

おらず、その経過を知らないままに現在まできていたことから、話をしていた流れと違

う部分があり、合意形成が無いままでスポーツクラブ２１中山五月台のあり方が決まっ

てしまったため、振り出しに戻したいということで先ほど事務局が申し上げた会議の結

果となりました。スポーツクラブ２１中山五月台が合意形成を取らないまま進んでしま

ったということが大きな原因だということでした。 

 

学校では昨年度末に中山五月台小学校の運動場と里山は継続して利用ができるとの話

は聞いていました。それ以降詳しいことは聞いておりません。今、事務局から説明のあ

ったようなことは聞いていません。中山五月台のスポーツクラブ２１の総会が５月下旬

くらいにありました。その時は７月に解散するという方針でした。しかし、中山桜台小

学校のスポーツクラブ２１が年度末まで活動されるということで、中山五月台のスポー

ツクラブ２１の活動も年度末までして、そこで解散するという進み方でした。７月末時

点で中山五月台のスポーツクラブ２１の現代表に引き継がれたというのが聞いている経

過と事実となります。 
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スポーツ振興課はスポーツクラブ２１中山台とスポーツクラブ２１中山五月台が残っ

ても良いということですか。 

 

土曜日の会議の説明では、他市の事例を見ると、統合後も複数のスポーツクラブ２１

が存在する実態があるので、複数あっても問題ないという説明はしていました。しか

し、複数になっている経過についての詳しい説明、統合が難しいので時間をかけて統合

していこうとするのか、これから複数で進んでいこうとしているのかという説明はあり

ませんでした。両校のスポーツクラブ２１の実態を踏まえると、その運用方法も一つの

選択肢だとなっていました。 

 

年度末に両校が閉校するということで進んでおり、期限を設けて、両校のスポーツク

ラブ２１が解散してスポーツクラブ２１中山台になると思っていました。中山五月台小

学校の里山と運動場は継続して使えるということは聞いています。体育館の利用が定ま

らないとのことですよね。 

 

体育館は使えないという決定からは変わっていません。しかし、それを使わせて欲し

いという新たな要望が出ていますので、それに対して検討しています。 

 

それが３月３１日までに決まる流れで進んでいましたが、今の話しでしたらそれが決

まらないということですか。 

 

その要望をどう取り扱うのか決まっていません。また、地域としてまとまった取扱い

をしてもらわないと、団体ができるたびにその団体に回答していくと整合が取れなくな

ってしまいます。意見としてはある程度、地域でまとめてもらわないといけないという

ことがありますから、その整理が一定必要だと思っています。そこで地域としての要望

を受けた場合には年内か年明けに決定していかないと、４月からの動きに影響が出ては

いけません。できる限り早期に決定していかないといけません。今のところは体育館を

閉めるという流れになっています。 

 

３月３１日で閉校となりますので、中山五月台小学校の校舎や体育館に対して管理上

の責任があると思います。誰が管理するかにもよりますが、期限から言えば３月３１日

という認識で良いですね。 

 

施設のあり方についてはそこがリミットとなってきます。スポーツクラブ２１の統合

に関して整理ができていませんが、活動拠点に着目されています。スポーツクラブ２１

の運営と活動拠点は別に考えないといけませんが一緒になっています。スポーツクラブ

２１が統合すると、活動拠点が中山台小学校になり、中山五月台小学校の跡地が使えな

くなってしまうため、統合せずにスポーツクラブを分けておかないと、との思いがある
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ように感じています。しかし、跡地利用と運営は分けて考えないといけませんがそのあ

たりの整理ができていません。 

 

３月末までに統合できれば問題は起こりませんが、令和８年度までというスパンがあ

るようならスポーツクラブ２１中山台にも影響は出てきます。小学校が一つになるのに

すぐ隣り合わせにあるのはやりにくいと思います。児童にはどこまで呼びかけるのか、

旧中山五月台小学校区の子どもたち全員の活動を令和４年の４月以降、令和８年度まで

やるのか。中山台小学校の子どもが二分されるような事態は避けて欲しいです。そうい

う意味では統合がスムーズにいくためには整理してもらいたいと思います。合意形成が

されていないということであれば、急いで欲しいです。 

 

土曜日の会議でも同じ意見が出ていまして、学校が一つになるのにスポーツクラブ２

１が２つあると子どもたちに影響がないかということでした。スポーツクラブ２１の目

的から考えると、あえて２つのスポーツクラブが１つの小学校区の中で活動していかな

くても良いのではないかという話もありました。中山五月台小学校の方ではそこのとこ

ろとは少し違う問題意識を持っていまして、その影響は出ないだろうと、自分たちは中

山五月台小学校区に限定せずに広く中山台小学校の地域の方を対象とした事業を展開す

るとお話されました。そのあたりで意見の食い違いはありましたが、どちらの団体も統

合するのはハードルが高いのであれば別々にやっていきましょうと土曜日の段階ではな

りました。 

令和８年度というのはスポーツクラブ２１と関係ありません。中山五月台小学校の跡

地利用について市の施設マネジメント計画では令和８年度末までにどうするかを決定す

るという期限です。跡地利用とスポーツクラブがセットになっており、誤解を生んでい

るという状況です。 

 

中山台地区教育環境適正化検討委員会を始めた時に、子どもにとって一番良い教育環

境をということで進めることとし、大人の都合は二の次でした。その論議を進めてきて

いるので、宝塚市として、スポーツの担当課として、中山台地区教育環境適正化検討委

員会の論議に沿った結論を出していただきたい。将来的に統合と関係ない話であれば良

いのですが、影響を与えそうなので合意形成が出来ていないのであれば早急にしてくだ

さいということを伝えてもらいたいと思います。 

 

学校統合準備会と社会体育団体部会の関係性ですが、統合全体に何らかの影響がある

ということでしたら総合調整をする学校統合準備会は意見を言える立場になりますの

で、そうした意見があったということを社会体育団体部会にお伝えするよう調整しま

す。 

 

スポーツクラブ２１中山五月台の中で全く議論がされていないということで、一部の
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方の方針で動いているような気がします。スポーツクラブ２１中山桜台を解散して、一

本化する方向で案を出されていますが、議論がなくてある一部の方針で進めるのは間違

いではないかと思います。やはり、スポーツ振興課からも話をしてもらって中山五月台

の中でまとまってもらわないと土曜日の会議では逆のような感じがして非常に問題意識

がありました。スポーツ振興課も、他市の例もあり、継続して２つの組織でも良いとい

う話をされていますが、どのように統合を進めているのかをもう少し理解してもらっ

て、スポーツ振興課の考えをはっきり出してもらった方が良いのではないかと思いま

す。中山五月台全般の考えか個人の考えか分かりませんでした。 

 

先ほど説明された内容は決定ではありませんよね。スポーツクラブ２１が二つに分か

れたままになるかもしれないということですよね。 

 

会議の最後に確認はさせていただきました。それぞれ代表の方ですから、それぞれの

組織に持ち帰って意思の確認はしなくて良いですかというお話をさせていただきました

が、中山五月台小学校の方は既に会議の午前中に総会みたいなものを開いて意思決定し

たということでした。統合せずに単独で動いていくということはご了承済みでした。土

曜日の社会体育団体部会の中では決定だという確認をしています。 

 

今まで、子ども達はどちらかのスポーツクラブ２１に所属したらどちらも使うことが

できました。もし、二つになるのであれば、保護者に対しても今後どうしていくのかを

教えて欲しいです。 

今まで、中山五月台小学校の PTA はスポーツクラブ２１の役員に入っていました。

運営できる方が少なかったので、PTA は運営のお手伝いをしていました。今までの役 

員は子ども達のことを考えた運営をされていたので、子ども達のことを全く考えていな

いとは思いません。個人的な考えにはなりますが、説明の仕方でどういう風にも取れる

ので、今回の会議で説明を聞いて、そうなんだと思うこともあります。もっと話をして

いただいて、子ども達や地域が納得して解決ができることを望んでいます。 

 

現状、うわべでは中山五月台小学校の方がまとまっていないような説明でしたが、事

実が分かりません。以前私が聞いていた話と違ってきています。どのような経過があっ

てどうなっているのか事実を知りたいのと、体育館が使えないとなった場合にスポーツ

クラブ２１が別々にあるような結果で良いのかなと思います。スポーツクラブ２１は土

曜日に授業が無くなった際、子ども達への居場所を作ろうということが趣旨なので、そ

れを前提にすると別々で良いのか、子ども達が別れてしまうようなやり方で良いのかと

思います。 

 

中山台小学校のスポーツクラブ２１として、活動を続けていくつもりでした。しか

し、スポーツ振興課からスポーツクラブ２１は社会体育団体の一員でしかないという言
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葉があったり、今後、中山五月台小学校の体育館が使えなくなって、社会体育団体の全

てが中山台小学校の体育館を使用するとなった時に、これまでのような優先使用という

のもどうなるのかが分からないという言葉もいただきました。そうであれば、どのよう

な形にするのが子ども達のために一番良いのかと、新しく立ち上がる中山台小学校のス

ポーツクラブ２１に対してどういうことをお願いしていけば良いのか悩んでいます。大

人はお金を出して、足をのばせばどんな所へも行けますが、子ども達はそういう訳には

いきません。 

立ち上げ当初、ある一人の男の子が参加してくれていました。本当にやんちゃな子で

したが参加してくれており、成長してコミュニティーセンターのロビーで受験勉強をし

ているところに出くわしました。僕はスポーツが好きでサッカーとか野球のチームに入

りたかったけど、うちは貧乏でそういうところでスポーツをすることができなかったけ

ど、スポーツクラブ２１は安いお金でスポーツができるので、僕はそこで楽しかったで

すという事を言ってくれました。それがあるから、我々の活動もわずかな年会費や参加

費でこれまでやってきました。それを継続できるような環境で中山台小学校として活動

を続けていきたいと思っています。そこで中山五月台小学校のスポーツクラブ２１が残

ることによって、子ども達にとって両校のスポーツクラブ２１で活動をしたいとなった

時に二倍の年会費がかかるのかとか、それであれば中山台小学校の年会費は無しにした

方が良いのかとか、とにかくそういうことを考えないといけないようになっています。 

スポーツクラブ２１は受益者負担ということで年会費や参加費を払って、自主運営に

してくださいというのが建前ですが、専門的な講師や指導者を呼び活動をしているの

で、毎回赤字となります。その赤字を少なくして、残された資金で長らく運営しようと

思っていますので、本当は年会費をしっかりと取りたいところですが、中山台小学校の

子ども達が両方のスポーツクラブ２１に気兼ねなく参加するためにはそういう方法も取

らざるを得ないとか考えています。いろんな都合があるかと思いますが、子ども達の事

を考えたらスポーツクラブ２１を一つにして一緒に活動できるのがベストだと思いま

す。 

 

中山五月台小学校は年会費を払っていました。次の学校はどうなるのかと思います。

今の話を聞いて、PTA もどうしていくのか検討しないといけないので、相談できたらと

思います。 

 

この際、小学校の子どもは年会費を無しにしようかなとも思います。そうすれば、１

００円だけを握って、保険代だけをお支払いしてもらえれば活動に参加できるようなこ

とにしようかと思います。そこで、資金が尽きたら終わりではないですけど、そうする

しかないのかとか、色々なことを考えながら、新しい中山台小学校でのスポーツクラブ

立ち上げを準備されている方にどのように提案していけば良いのかなと思案していま

す。 
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中山桜台小学校の保護者としての個人的な意見にはなりますが、費用負担は PTA で

考えていけるのかなとも思いますが、一方で中山五月台小学校のスポーツクラブ２１は

小学校の PTA が運営に携わっていたということですので、それが継続した場合に役員

負担はどうなるのでしょうか。本日お話いただいた経緯がありますが、今まで PTA の

役員の仕事を検討している中でスポーツクラブ２１の運営を手伝うという話は入ってい

ませんでした。 

 

ここ数年はないそうです。中山五月台小学校も個人会員に変わったということを前代

表から聞いています。 

 

今までスポーツクラブ２１の運営に月２回行く時に、PTA の役員または学級委員のメ

ンバーでスポーツのイベント時に受付や買い出し等のお手伝いをしていました。今回、ス

ポーツクラブ２１の解散にあたっては、小学校の閉校に伴い後期になったら忙しくなる

ということで PTA の負担軽減の観点から、今年の夏休みまでで活動のお手伝いを終えま

しょうとなったと前役員から引継ぎました。そのため１学期間の間はスポーツクラブ２

１の活動に関わって、それ以降はスポーツクラブ２１を解散するということをお聞きし

ていました。その後、３月末まで新しいスポーツクラブ２１の役員の方が活動を続けたい

となりました。これまでスポーツクラブ２１の活動でチラシ配りなどを PTA でやってい

ましたが、そのようなことはしなくて大丈夫というお話を聞きました。PTA のお手伝い

は欲しいので声はかけますが、絶対に出ないといけないわけではないと聞いています。私

もスポーツクラブ２１が二つになると聞いてびっくりしています。どちらのスポーツク

ラブ２１も同じ日に両方活動する場合、子どもたちはどちらへ行ったら良いのかとなり

ます。私たち中山五月台小学校の PTA は７月以降、スポーツクラブ２１の活動に関わっ

ておりません。 

 

今まで PTA がお手紙を印刷したりして学校を通して配布するなど、お手伝いをして

いました。 

 

スポーツクラブ２１は７月までで解散という引継ぎを受けました。代表が代わってや

りますというのは後で聞きました。 

 

前代表と今運営されている方のお話しがどうなっているのか、PTA では分からないの

で、そこらへんは色々ご相談いただいてお話ししてくださったら良いと思います。子ど

もたちのためにもみんなが納得できる形になれば良いと思います。 

 

２つのスポーツクラブ２１が残った場合に、中山五月台のスポーツクラブ２１から運

営の手伝いが来た場合に納得しにくいものがあります。残るのであれば、その意義や皆

さんが納得できるものがあれば良いと思います。議論を積み上げていただきたいと思い
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ます。 

 

中山五月台のスポーツクラブ２１の総会が５月か６月の最初にありました。その時は

８月で解散する規約が承認されました。ところが、規約変更をされ、７月末で解散する

予定が、３月末まで活動して、解散するという変更の承認を得たということが事実です

よね。また、スポーツクラブ２１の会長が前期と後期で代わられるということが承認さ

れました。 

 

前の代表の方は任期を終えられて、新しい代表になりますが、PTA としてはお手伝い

の負担を無くすというのを聞いています。 

 

中山五月台のスポーツクラブ２１は直近の総会の中で３月末に解散するというのでは

ないという決議をされたのですか。 

 

土曜日の社会体育団体部会で言われました。 

 

社会体育団体部会とスポーツクラブ２１は違いますよね。 

 

社会体育団体部会にはスポーツクラブ２１の代表が出てきていますので、スポーツク

ラブ２１の総意を持って発言していただいているという前提になります。 

 

現在、スポーツクラブ２１中山五月台には社会体育団体が全て入っており、イコール

になっていると思います。 

 

社会体育団体がスポーツクラブ２１に入ったというのは聞きました。元々はサッカー

しか入っていなかったように思います。 

 

社会体育団体の人がスポーツクラブ２１に入ったということは PTA も入っているわ

けですよね。 

 

後期は役員としては入っていません。 

 

前期で解散するということでしたが、半年延びて３月に解散することになって後半の

部分は統合のことがあるから入らないということでした。 

 

そうです。８月の時は新しい代表者で会議をされたかもしれませんが、こちらは解散

したということで会議も半分だけでした。 
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中山五月台小学校の子どもたちは今、どういう扱いになっていますか。 

 

一年間の団体会員のお金を払っているので、３月まで継続されると思います。しか

し、運営側の役員が交代したということです。 

 

スポーツクラブ２１からのお手紙は配布をしていただいていますし、PTA は関わって

いなくて、今の代表の方々が行っています。 

 

スポーツ振興課はスポーツクラブ２１が二つにあるにしてもスポーツクラブ２１中山

五月台が残って、社会体育団体の活動をして、子どもは中山台小学校にお願いしますと

いう運営をした場合、それで良いのでしょうか。 

 

土曜日の会議では対象者はこれからということでした。 

 

３月には中山五月台小学校の PTA も無くなりますよね。出資するお金は無くなると

いうことで、それでもスポーツ振興課は良いのかということです。スポーツクラブ２１

という看板と社会体育団体部会という看板を二つ掲げておいて、社会体育団体の話しな

のにスポーツクラブ２１の看板を前に出して話をしています。参加しているスポーツク

ラブ２１の団体の中の保護者の部分が無くなってもスポーツクラブ２１という看板はそ

のままにしておいて、運営をすることを認めているということですよね。 

 

スポーツクラブ２１も数ある社会体育団体の一つという認識の説明がありました。 

 

それでも良いですが、スポーツクラブ２１の統合の話しをしているんで、社会体育団

体の統合の話しをしているわけではないですよね。 

 

そこの位置付けなので、一つでも二つでも特段問題は無いという説明でした。 

 

それであれば地域が混乱します。もっとしっかりとしてもらわないと。 

 

そんな議論になりまして、スポーツ振興課にもっと整理して欲しいという社会体育団

体部会の中山桜台小学校側の委員さんからの要望がありました。結果として、中山五月

台小学校側は統合しないということを決めました。 

 

スポーツ振興課にお聞きしたいのは、中山五月台のスポーツクラブ２１が解散せずに

残って、その運営や報告について、社会体育団体による話し合いだけで決めて良いんで

すか。 
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土曜日の説明ではそういう説明になっていました。 

 

二つでされるのであれば、そこまで片方が心配しなくても良いのかなと思います。 

 

学校統合準備会で社会体育団体部会が出来た際、スポーツクラブ２１をそれぞれ解散

して統合するということと、社会体育運営委員会の話し合いが別個でありました。社会

体育運営委員会は施設の利用だけです。体育館や運動場を使える、使えないということ

だけです。スポーツクラブ２１の方は学校が一緒になり、スポーツクラブ２１も一緒に

なるという流れで進んでいました。中山五月台のスポーツクラブ２１で解散する規約が

承認されていたのは事実です。PTA は後期、関わらないということでしたよね。 

 

PTA は夏以降関与しないということだったので、スポーツクラブ２１の会議内で３月

に解散しますという話をされていたかは分かりませんが、新しく代表者が代わりますと

なった際、３月まで続けるということでした。とりあえず、ぎりぎりまでやりたいの

で、代表者が代わっても続けていこうということをお聞きしました。 

 

PTA としては、スポーツクラブ２１が前期で解散するからそこまでということでした

よね。 

 

そうです。どこまでというところは、８月のスポーツクラブ２１の会議では一緒にや

りましたが、一部制、二部制みたいな感じでこちらは解散したということで、PTA の参

加者は退出して、その後に新メンバーで会議を行っているという形でした。 

 

いつもスポーツクラブ２１の総会は二部制になっており、一部は新旧全員で行いま

す。二部が新の方々で今後のスケジュール等について話し合います。今回の話しも前半

は新旧全員で総会、後半が新メンバーで今後の話をされたと思います。 

 

その時に４月以降も個別でやりましょうという話は多分されていませんでした。とり

あえず、統合するまで続けたいということで、夏に解散せずに３月までやりましょうと

いう話になっていたと思います。 

 

PTA は後期に関して、関わることはしないということでした。参加する児童の保護者

の方に協力をお願いするみたいな感じで、PTA の関わりとしては前期で終わっていま

す。 

 

そうです。役員として、毎週当番で行くことは無くなり、お手伝いできる方はという

ことで声掛けしますということでした。 
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委員 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

初めて聞いたこともありますが、社会体育団体の中にスポーツクラブ２１が入ってい

るというのは行政が管理する上ではやりやすいと思います。しかし、野球等の競技が好

きなクラブが集まってやるのとスポーツクラブ２１がやるのと範囲が違うと思います。

スポーツが苦手な子もスポーツを楽しむ機会を提供するのがスポーツクラブ２１で、社

会体育団体とは違うと思っています。社会体育団体が閉校施設を使うというテーマは別

にあることだと思います。それも論議の中で市の数あるグラウンドと同じようになり、

ここの施設は自分たちに使わせて欲しいという話しも聞きますが、まずは交通整理をし

て、社会体育団体のクラブが使うこととスポーツクラブ２１を存続させることを分け

て、無理なことは駄目とはっきり言いながら、市のルールに従った処理をしようという

ことでスポーツ振興課の責任でやってもらわないといけません。住民が主権者だという

ことを前提に協働でやっていこうという時代です。きちんと分けてやってもらわない

と、子どもや保護者、地域まで巻き込まれては、統合やその先の小中一貫に影響が出て

は困ります。このままいくと中山台小学校の児童と中山台小学校（旧中山五月台小学校

区の子ども）という二つに別れてしまいます。もっとスポーツ振興課にはしっかりして

もらわないといけません。交通整理をしっかりしてもらいたいと思います。話し合いが

できていないというのであれば、早急に話し合いをまとめてください。 

 

なぜこうなったのかという原因の部分から整理をしてもらわないといけません。 

 

様々なご意見ありがとうございました。矛盾だらけの状態です。学校統合準備会はあ

らゆる部会の調整の役があるので、この件について、また話し合いたいと思います。学

校統合準備会は月に１回やっていかないといけないと思いますので、大きなテーマとし

て取り組んでいきたいと思います。本日は皆さんの疑問点を聞かせていただきましたの

で、継続してやらせていただくということでお願いします。最後、児童育成会部会の説

明をお願いします。 

 

児童育成会部会については、中山台小学校で使う建物が完成しており、供用も開始し

ています。新しい施設で子ども達は過ごしています。また、検討事項として、来年の４

月から保育を開始するための引っ越しや育成会の統合の準備を進めています。 

 

ありがとうございました。次はその他について事務局から説明をお願いします。 

 

統合だより１１月号について、先週の金曜日に保護者へ学校を通じて配布していま

す。また、地域の方には回覧のお願いをしていますので、近々ご確認いただけると思い

ます。 

 

本日の議題のまとめということで事務局から報告をお願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

本日は各部会の状況を説明させていただきました。特にご意見をいただきました社会

体育団体部会につきましては、事務局であるスポーツ振興課と話をしながら検討を進め

ていきます。また、本日いただきましたご意見は部会にも共有したいと思います。本日

のまとめは以上となります。 

 

ありがとうございました。次回、このテーマの取扱いをお願いします。本日はありが

とうございました。 

 


